

APPEL À CANDIDATURES ACCUEIL DES DOCTORALES SFSIC 2024

Mesdames et Messieurs les directrices et directeurs d'unités de recherche, Mesdames et Messieurs les directrices et directeurs de composantes, Cher-e-s collègues,

Les doctorales, organisées tous les deux ans en alternance avec le Congrès, représentent un moment fondateur pour notre discipline. La SFSIC partage avec sérieux la responsabilité collective d'accompagner nos jeunes chercheurs et chercheuses. Les Doctorales sont, en effet, l'occasion de réunir les doctorant-e-s en Sciences de l'Information et de la Communication (SIC) afin qu'ils-elles exposent leurs travaux à des chercheurs débutants et/ou plus expérimentés et bénéficient d'apports méthodologiques et épistémologiques précieux dans un cadre bienveillant. De plus, des informations indispensables à la bonne compréhension de l'environnement institutionnel de la recherche en SIC et des financements possibles déterminant pour leur avenir, leur sont présentés. Enfin les doctorales intègrent désormais Arts.SIC.Culture, intelligente et esthétique combinaison entre les SIC, l'art, la culture et la société.

Pour la réussite de cet événement, il importe que notre communauté sache rapidement en quel lieu et selon quelles modalités se déroulera cet événement majeur, programmé entre la mi-mai et la mi-juin 2024

En 2024, les doctorales, poursuivront les objectifs qui suivent :

- susciter échanges et débats afin de renforcer notre communauté actuelle et de préparer celle de demain ;
- découvrir de nouveaux objets de recherche à problématiser en sciences de l'information et de la communication ;
- réfléchir collectivement aux méthodologies et épistémologies des SIC ;
- informer sur la formation doctorale, ses innovations, ses transformations récentes (référentiels de formation et de compétences, introduction des comités de suivi de thèse, aide à l'entrée dans la carrière, perspectives internationales, lieux publications) afin accompagner les doctorants dans leur stratégie de carrière

D'autres axes structurants seront développés en fonction des spécialités et propositions du lieu d'accueil.

Recevoir les doctorales implique, de la part du laboratoire et/ou du département porteurs, la mise à disposition d'un espace d'accueil adapté ainsi qu'un appui local, notamment au moment de développer le projet en lien avec les institutions présentes sur le territoire. L'engagement de nos hôtes et de nos administrateurs-trices, tant du point de vue logistique que d'un point de vue intellectuel dans un travail conjoint, débutera dès le mois d'octobre.

Si vous souhaitez proposer votre candidature pour l'accueil de cette édition 2024, nous vous remercions de faire une déclaration d'intention argumentée d'une à deux pages, à adresser au secrétariat général de la SFSIC, le **15 septembre 2023** au plus tard. Les candidatures seront présentées au CA de fin septembre 2023.

Nous vous remercions pour votre attention et votre implication. Bien à toutes et tous